



Institut du Christ Roi
Souverain Prêtre

Rue de Courson
4 Résidence les Aubiers
Curepipe - Ile Maurice

Site Internet:

www.icrspmaurice.org

Courriel de l'apostolat:

icrsp.mauritius@gmail.org

Facebook: [ICRSP Maurice](https://www.facebook.com/ICRSPMaurice)

Instagram : [icrsp.maurice](https://www.instagram.com/icrsp.maurice)

Chaîne YouTube:
ICRSP Maurice

Clergé:

Chanoine Bertrand SIGROS

WhatsApp

+241 076 255 294

chn.sigros@icrsp.org

Messes en livestream sur
YouTube:

Apostolat de New Brighton,
Angleterre:
[ICKSP Dome of Home](#)
(Heure de l'Ile Maurice -4h)

Apostolat de Limerick,
Irlande:
[Sacred Heart Church -
Limerick - ICKSP](#)
(Heure de l'Ile Maurice -4h)

Apostolat de Chicago, USA:
[ICKSP](#)
(Heure de l'Ile Maurice -9h)

Le mot du Chanoine

« Donc, frères, préparons-nous à accueillir le jour de la naissance du Seigneur en nous parant de vêtements éclatants de blancheur. »
Saint Maxime de Turin



Chers fidèles,

Une nouvelle année liturgique commence et tout est annoncé dans ce premier dimanche de l'Avent. En effet, pour entreprendre quelque chose, il faut d'abord savoir ce que l'on veut faire ; axiome de bon sens que les philosophes expliquent en disant que la cause finale (le but visé dans notre pensée) précède la cause efficiente (la puissance de la réalisation de l'objectif). Et en ce premier dimanche de l'année, **l'Eglise nous donne le programme de toute l'année et spécialement de l'Avent.**

Le programme de l'année liturgique est, somme toute, simple : en revivant, de nouveau, la vie et les mystères du Christ se laisser envahir par le Christ afin que se réalise ce que Notre Seigneur avait fait en saint Paul : « *ce n'est plus moi, c'est le Christ qui vit en moi* » [Ga II, 20] et ainsi d'obtenir le Paradis.

Et c'est pour cela que l'année liturgique s'ouvre par le temps de l'Avent. Ce n'est pas le simple motif chronologique qui fait que l'Eglise a décidé que l'année chrétienne débute par ce temps précis, mais c'est plutôt la mystique propre de cette période qui motive l'Eglise.

Tout l'Avent est centré sur l'*Adventus Domini*, l'Avènement du règne de Dieu. C'est « la clef de voûte de la liturgie de l'Avent ». Avènement qui, vous le savez bien, est triple : « *Il y a trois Avènements du Seigneur*, dit Pierre de Blois, *le premier dans la chair, le second dans l'âme, le troisième par le jugement.* » Le troisième est celui qui explique le choix de l'évangile de cette Messe et n'est-ce pas finalement l'objectif final de toute notre vie chrétienne ? « *pensez*, encourage saint Bernard, *à l'Avènement où il viendra pour nous prendre avec lui* » Mais pour que celui-ci se réalise, il faut que le second se fasse en nous et cela aurait été impossible sans le premier. Et ces réflexions font que l'âme se trouve dans une attitude d'attente. **L'attente est l'attitude propre à l'Avent et l'attitude fondamentale de toute vie spirituelle.** La collecte de la Vigile de Noël fonde cette posture de l'âme en rappelant « *vous nous donnez chaque année la joie d'attendre notre rédemption.* ».

Afin d'accomplir les vœux que formule saint Bernard « *Il va de soi, mes frères, que vous devez célébrer de toute votre dévotion l'avènement du Seigneur* », écoutons l'exhortation de saint Paschase Radbert (+ vers 860) « *C'est pourquoi il faut toujours tenir compte d'un double avènement du Christ : l'un quand il viendra, et que nous devons rendre compte de tout ce que nous aurons fait ; l'autre, quotidien, quand il visite sans cesse notre conscience, et qu'il vient à nous afin de nous trouver prêts lors de son avènement. A quoi me sert, en effet, de connaître le jour du jugement, lorsque je suis conscient de tant de péchés? De savoir si le Seigneur vient, et s'il ne vient pas d'abord dans mon cœur et ne revient pas dans mon esprit, si le Christ ne vit pas et ne parle pas en moi? Alors, oui, il m'est bon que le Christ vienne à moi, si avant tout il vit en moi et moi en lui.* »

Chanoine B Sigros

Pensée de la Semaine, par saint François de Sales

« considérant le mystère de l'Incarnation, et dire : Ce mystère est si haut et si profond que nous n'y entendons rien ; tout ce que nous en savons et connaissons est extrêmement beau, mais nous croyons que ce que nous ne comprenons pas l'est encore davantage. »

Thanksgiving aux Etats-Unis d'Amerique

A la Canonie de Milwaukee (Wisconsin) les chanoines de Rockford, Green Bay, Wausau et Chicago se sont réunis pour « Rendre grâce » autour du Saint Sacrement. La traditionnelle dinde a été partagée dans la joie... Même à Preston (UK) la maison s'est parée de la bannière étoilée.



Prière pour les défunts

Vierge sainte,

mère de Dieu et en même temps mère de toutes ces saintes âmes qui vous invoquent si souvent dans cette vallée de larmes ; Anges gardiens de tous ces chrétiens qui suivirent si souvent vos inspirations, venez encore à leur secours pour hâter le moment de leur entrée dans la Jérusalem céleste ; excitez tous les Fidèles à s'intéresser aux âmes du purgatoire, et à embrasser cette dévotion si négligée. Que tous comprennent les immenses avantages qu'ils en retireront pour eux-mêmes, en ouvrant les portes du ciel à tant d'âmes, qui ne peuvent les oublier après en avoir reçu un si insigne bienfait. O mon bon Ange ! je vous en supplie, rappelez-moi fréquemment cette portion de l'Église de Dieu, si digne de compassion, et que je puis secourir si aisément, et cependant si puissamment ! Ainsi soit-il.

Le mois de novembre, mois des défunts : une tradition apostolique.

« Usage, dit saint Augustin (*de cura pro mort. c. 4, n. 6.*), constamment pratiqué par l'Église universelle, usage qu'elle a reçu de la tradition de ses Pères, de faire une mémoire particulière, de prier et d'offrir le sacrifice pour les Fidèles, qui sont morts dans la communion du corps et du sang de Jésus-Christ. »

Semaine du 27 novembre au 3 décembre 2022

Date	Fête / Messe célébrée	Couleur liturgique
Dimanche 27	1 ^{re} Dimanche de l'Avent	Violet
Lundi 28	Férie de la 1 ^{ère} semaine de l'Avent	Violet
Mardi 29	Férie de la 1 ^{ère} semaine de l'Avent	Violet
Mercredi 30	S. André Mémoire de la féerie	Rouge
Jedi 1 ^{er}	Messe votive de N.-S. J.-C. Souverain & Éternel Prêtre Mémoire de la féerie	Blanc Violet
Vendredi 2	Messe votive du Sacré-Cœur de Jésus Mémoire de la féerie	Blanc Violet
Samedi 3	S. François-Xavier <i>Patron principale des Missions (I Cl.)</i>	Blanc
Dimanche 4	2 ^e Dimanche de l'Avent	Violet

Lettre mensuelle

Chers amis, la lettre mensuelle de novembre a été mise en ligne, Pour l'obtenir il vous faut remplir le formulaire qui est sur le site, ainsi vous la recevrez directement par mail.

N'oubliez pas d'aller sur le site pour vous y abonner !

Carnet de famille & intentions de prières

Chers fidèles, n'hésitez pas à me communiquer les naissances, baptêmes, mariages et funérailles de vos familles et amis ainsi que vos intentions de prières (spécialement pour nos malades). Veuillez préciser si vous ne souhaitez pas que ce soit publié.

Intentions de prière : Pour une famille éprouvée par la division.

Neuvaine à l'Immaculée

Traditionnellement pour se préparer à la solennité de l'Immaculée Conception, patronne principale de l'Institut, durant 9 jours (neuvaine) le chapelet est accompagné de méditation. Vous recevrez par mail la *video* de la méditation quotidienne et le *pdf* du feuillet spirituel du jour.

« Dans le chant grégorien, l'art et la prière sont inséparables. Sans prier, on chante mal. De même, on prie mal sans bien chanter. L'art et la prière sont inséparables, car Dieu est l'harmonie parfaite : la plus belle vision des plus beaux coloris ; la plus belle Parole est par-delà les mots. » (Père Kim en Joong, o.p. 16 mai 1985)

Graduel du 1er dimanche de l'Avent

Univérsi, qui te exspéctant, non confundéntur, Dómine.

∞ *Vias tuas, Dómine, notas fac mihi : et sémitas tuas édoce me.*

Tous ceux qui vous attendent, Seigneur, ne seront point confondus.

∞ Faites-moi connaître vos chemins, et enseignez-moi vos sentiers.

C'est la deuxième fois que nous entendons ces paroles extraites du psaume 24, qui composent la dernière phrase de l'introït et son verset. Le compositeur a simplement retiré le mot de liaison *etenim* et ajouté *Domine*. Nous les entendrons une troisième fois dans le chant de l'offertoire. Nous sommes en présence d'un répertoire unifié, plutôt ancien, comme c'est le cas pour le 1er dimanche de Carême dont les pièces chantées sont empruntées au psaume 90.

Le texte du graduel est extrait des 3e et 4e du psaume 24. David, puis par la suite l'âme chrétienne, y exprime sa confiance en Dieu et le regret de ses fautes passées.

Le chant du graduel est précédé par la lecture d'un passage de l'épître de saint Paul aux Romains (13, 11-14). Par la voie du sous-diacre, l'Eglise annonce que le salut est proche. Alors le peuple commente cette heureuse nouvelle. Il chante des paroles qui encouragent son espoir (corps du graduel ou première partie), puis demandent au Seigneur quel chemin il va suivre (verset du graduel ou deuxième partie).

Par un arc mélodique majestueux, l'intonation *Univérsi* semble embrasser la totalité du peuple de Dieu. Puis, c'est avec confiance et dans une joie paisible que la mélodie se poursuit *qui te exspéctant, non confundéntur*. L'attente des fidèles *qui te exspéctant* les conduit à regarder le ciel. La mélodie monte à l'aigu paisiblement et se poursuit dans une confiance totale en Dieu *non confundéntur*. Le corps du graduel se termine par une admirable vocalise sur *Dómine*, traduisant une ardeur nuancée de reconnaissance et d'amour.

Comme souvent, le verset du graduel est mélodiquement plus haut que le corps et se chante plus légèrement. Il s'agit ici d'une belle prière de demande, baignée dans une joie simple. Là encore, la syllabe finale de *Dómine* est très développée, ressemblant à une demande d'enfant qui insiste avec sourire auprès de son père, sûr d'avance qu'elle sera acceptée. Il insiste, et encore et encore, pour attendrir son père dans une ardente supplication.

L'ardeur vient sur *notas fac* sommet mélodique du verset et de la pièce. Il s'agit de l'objet précis de la demande : Faites connaître ! *mihi* achève avec un peu de gravité la demande. Quelles sont les voies que le Seigneur prend pour nous personnellement ?

Avec une insistance moindre, l'âme renouvelle sa prière *et sémitas tuas édoce me* avec une mélodie plus grave, mais toujours avec de beaux intervalles amples et souples.

Enfin, la pièce s'achève sur *me*, avec un accent de supplication.

Avec le psaume 24 nous pouvons, si nous vivons en chrétiens, chanter notre confiance dans le Sauveur qui approche. Vivre en chrétien, c'est vivre en homme qui attend le Retour du Christ. Le Christ va se lever comme la lumière de l'aurore. Il nous faut donc vivre en hommes que jugera la Lumière. Les signes avant-coureurs du Jugement, loin de terrifier le chrétien, réveilleront son espérance : c'est le Royaume de Dieu qui approche dans les douleurs de l'enfantement.

Par Claude Pateau,
Directeur de l'Académie Internationale de Musique Sacrée
sous le patronage du Conseil Pontifical de la Culture

La fête de la Présentation de la Ste Vierge Marie au Temple

Le 21 novembre, l'Eglise célèbre la présentation de la Très Sainte Vierge Marie au Temple. Les grands saints et prédicateurs de l'Eglise ont écrit des prières ou des prêches sur cette fête : St Louis-Marie Grignon de Monfort, Bossuet, St François de Sales...

Il n'y a pas d'élément dans la Bible sur cet épisode de la vie de la Vierge – comme sur le reste de sa vie – mais la Tradition tant orthodoxe que catholique le rapporte ; de nombreux Pères de l'Eglise témoigne de l'existence de cette fête. La bienheureuse Anne-Catherine Emmerick a eu la vision de la présentation de la Mère de Notre-Seigneur. Le récit de cette tradition juive vient d'un évangile apocryphe : *Le Protévangile de Jacques* composé au IIe siècle. Ce texte narre de nombreux éléments de l'enfance de la Vierge. Ce texte est, traduit en France au XVIIe siècle, écrit en grec et syriaque. Il est attribué à Jacques le Majeur mais il est rédigé dans un style merveilleux, de nombreux passages ont été modifiés à travers les siècles.

Ces différentes traditions ont permis d'établir cette fête d'abord en Orient, sans doute à Jérusalem lors de l'édification de la basilique Ste-Marie-la-Neuve, et surtout à Constantinople où de nombreuses homélies du VIIIe siècle concernent cette fête. Les premières mentions en Occident de la célébration de cette fête remontent au IXe siècle mais au niveau local, notamment dans le Var où des fresques d'églises ou de chapelles représentent la présentation de la Vierge Marie au Temple ou encore en Angleterre ou en Hongrie.

L'Eglise institue officiellement cette fête en 1372. Le pape Grégoire XI le fait à la demande du roi de Jérusalem, Pierre II. Les rois chrétiens l'étendent à tous leurs royaumes. Cependant, la date varie au long des ans et des zones géographiques ou des ordres. A partir de 1568, pendant dix-sept ans, elle est supprimée par St Pie V. Sixte V la rétablit en la fixant au 21 novembre pour l'Eglise universelle en 1585. Ce rétablissement crée un développement de la dévotion envers cette fête en Occident.

La peste touche l'Italie du Nord dans les années 1630-1631, le doge de Venise organise une procession en l'honneur de la Vierge pour lui demander l'arrêt de l'épidémie et il fait le vœu d'ériger une basilique en son honneur et en novembre 1631, la peste disparaît. En novembre 1687, la basilique est inaugurée sous le nom de *Notre-Dame de la Santé* mais en l'honneur de la fête de la présentation de la Ste Vierge Marie au Temple.

En 1650, l'abbé Jean-Jacques Olier – communément appelé M. Olier, fondateur des Sulpiciens et du premier séminaire – déclare cette fête comme la principale des séminaires. Lors du 21 novembre, une cérémonie de « **Rénovation des promesses cléricales** » est instituée, les tonsurés doivent renouveler leurs promesses. Pie XII, en 1953, décide que le 21 novembre l'Eglise célèbre la journée des Vierges consacrées.

La fête de la présentation de la Sainte Vierge Marie au Temple est l'établissement d'une fête issue de la Tradition et de dévotion de l'Orient qui s'est répandue dans toute l'Eglise catholique.

Par Geoffroy Sigros, MA

« Dieu la [Marie] séquestre du monde et la consacre à son Temple, pour marque et figure qu'elle sera bientôt consacrée au service d'un temple plus auguste et plus sacré que celui-ci. Là, en sa solitude, il la garde, il l'environne de sa puissance, il l'anime de son esprit, il l'entretient de sa parole, il l'élève de sa grâce, il l'éclaire de ses lumières, il l'embrase de ses ardeurs, il la visite par ses anges, en attendant que lui-même la visite par ses anges, en attendant que lui-même la visite par sa propre personne ; et il rend sa solitude si occupée, sa contemplation si élevée, sa conversation si céleste, que les anges l'admirent et la révèrent comme une personne plus divine qu'humaine. Aussi, Dieu est, et agit en elle, plus qu'elle-même. Elle n'a aucune pensée que par sa grâce, aucun mouvement que par son Esprit, aucune action que par son amour. Le cours de sa vie est un mouvement perpétuel qui, sans intermission, sans relaxation, tend à celui qui est la vie du Père et qui sera bientôt sa vie, et s'appelle absolument la vie dans les Ecritures (S. Jean XIV 6). Ce terme approche et le Seigneur est avec elle, la remplit de soi-même et l'établit en une grâce si rare, qu'elle ne convient qu'à elle ; car cette Vierge, cachée en un coin de la Judée, inconnue à l'univers, fait un chœur à part dans l'ordre de la grâce, tant elle est singulière. »

Cardinal Pierre de Bérulle.



« Je vous salue Marie, dans votre Présentation !
comme une pure Hostie de l'Abandon.
O Vierge et Mère,
par ce mystère donnez-moi la dévotion. »

Saint Louis-Marie Grignon de Montfort



Introït

Vers vous l'élan de mon âme, ô mon Dieu ! En vous ma confiance : que je n'aie pas à en rougir et que mes ennemis ne puissent pas se moquer de moi car ceux qui comptent sur votre venue ne seront pas déçus. Montrez-moi votre chemin, Seigneur, et apprenez-moi à le suivre.

Collecte

Réveillez votre puissance, Seigneur et venez, pour que, dans le grand péril où nous sommes à cause de nos péchés, nous puissions trouver en vous le défenseur qui nous délivre et le libérateur qui nous sauve. Par Notre-Seigneur Jésus-Christ.

Épître Rm XIII, 11-14

Mes Frères : vous savez en quel temps nous sommes : c'est l'heure de nous réveiller enfin du sommeil ; car maintenant le salut est plus près de nous que lorsque nous avons embrassé la foi. La nuit est avancée, et le jour approche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres et revêtons les armes de la lumière. Marchons honnêtement, comme en plein jour, ne nous laissant point aller aux excès de la table et du vin, à la luxure et à l'impudicité, aux querelles et aux jalousies. Mais revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ, et ne prenez pas soin de la chair, de manière à en exciter les convoitises.

Graduel

Ceux qui comptent sur votre venue, Seigneur, ne seront pas déçus. Montrez-moi votre chemin, Seigneur, et apprenez-moi à le suivre

Alléluia

Alléluia, alléluia. Faites-nous voir votre miséricorde, Seigneur, et donnez-nous votre Sauveur. Alléluia.

Évangile Lc XXI, 25-33

En ce temps là, Jésus dit à ses disciples : « Il y aura des signes dans le soleil, dans la lune et dans les astres, et, sur la terre, une angoisse des nations inquiètes du fracas de la mer et de son agitation, les hommes expirant de frayeur et d'anxiété pour ce qui doit arriver à l'univers, car les puissances des cieus seront ébranlées. Alors on verra le Fils de l'homme venant dans une nuée avec grande puissance et grande gloire. Quand ces choses commenceront à arriver, redressez-vous et relevez la tête, parce que votre délivrance approche ». Et il leur dit une parabole : « Voyez le figuier et tous les arbres : quand déjà ils bourgeonnent, à cette vue vous savez de vous-mêmes que déjà l'été est proche. Ainsi, quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu est proche. Je vous le dis, en vérité, cette génération ne passera point que toutes (ces) choses ne soient arrivées. Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point. »

Offertoire

Vers vous l'élan de mon âme, ô mon Dieu ! En vous ma confiance : que je n'aie pas à en rougir et que mes ennemis ne puissent pas se moquer de moi car ceux qui comptent sur votre venue ne seront pas déçus.

Secrète

Seigneur, que ces offrandes sacrées exercent leur pouvoir pour nous purifier, et nous fassent approcher plus purs de Celui qui les a créées.

Préface de la sainte Trinité ou Préface de l'Avent

Communion

Le Seigneur donnera sa bénédiction, et notre terre produira son fruit.

Postcommunion

Puissions-nous, Seigneur, recevoir au milieu de votre temple votre miséricorde : et préparer avec toute la solennité qui convient les fêtes prochaines de notre rédemption. Par Notre-Seigneur Jésus-Christ.